

MURCIA

REDACCION: Avda. Ibáñez Martín, 15 ● TELEFONOS: 234000-04-08 y 230797

Rueda de prensa con miembros de la Junta de ASPAPROS. (Foto TOMAS).



"LA MAYORIA DE LOS SUBNORMALES ESTAN MARGINADOS"

"Una cifra de dieciocho mil subnormales en la provincia sería incluso optimista", se afirmó en la rueda de prensa convocada por ASPAPROS y a la que asistieron miembros de su Junta directiva: Juan Florit, presidente; Sixto Más, gerente; Miguel Pascual de Riquelme, secretario y el tesorero Francisco Llorente.

En la reunión, fue facilitado a los medios informativos un completo y detallado informe económico del que se desprende el considerable déficit que arrastra la Asociación: más de nueve millones el pasado año y una necesidad de otros 36 para el actual, que quizá no puedan ser cubiertos ni en su mitad. La situación es angustiosa en el aspecto económico y no menos problemática en lo social. «La sociedad no se ha planteado aún en serio el tema de la subnormalidad, es algo que aún no se comprende por muchos motivos».

Es necesario dejar constancia del informe elaborado por la Federación Española de Asociaciones Protectoras de Subnormales, que señala la cifra mínima de 350.000 subnormales en España al aplicar el porcentaje de estimación más débil admitido por la OMS.

LA ADMINISTRACION LES NIEGA SUS DERECHOS

El informe, que pretende ser realista, señala que la población subnormal «se encuentra en un estado de marginación no sólo porque se ve rechazada por el resto de la sociedad... sino porque colectivamente, y en especial desde la esfera de la Administración, se les niegan los más elementales derechos. Se les niega el derecho a no ser deficiente, a nacer sano, a que la madre tenga un embarazo atendido debidamente y un parto bien llevado. No tiene explicación que cada año nazcan alrededor de 3.500 subnormales cuando la tasa de deficiencia mental se puede reducir a la mitad, con las actuales técnicas inmunológicas y perinatológicas. Y se comprende menos aún teniendo en cuenta que todavía no se ha comenzado a aplicar el Plan Nacional de Prevención de la Subnormalidad, aprobado en Consejo de Ministros».

El informe es tajante al señalar que el colectivo de deficientes mentales apenas está escolarizado en un 30 por cien, mientras que el Estado se ha preocupado de aplicar la Ley General de Educación en cuanto a la escolarización en EGCE. «Al deficiente mental se le niegan también sus posibilidades laborales, una asis-

hencia adecuada en caso de deficiencia mental profunda, el derecho a vivir con una familia cuando llegan a situación de orfandad y se les niega, en conjunto, el derecho a ser persona puesto que no se le brindan los derechos más elementales que como tal persona posee».

Ante esta situación y ante lo que califican como inoperancia del Estado por no asumir esta responsabilidad, el informe afirma que «las perspectivas económicas a corto y medio plazo son tan lamentables que si el Estado no aplica un remedio inmediato... casi todos los centros dependientes de ASPAPROS y muchos otros del sector privado tendrían que cerrar sus puertas, dejando sin atención a los deficientes mentales y sin empleo a casi siete mil profesionales del sector».

Ante esta situación, la Federación Española plantea las siguientes exigencias:

—Dotación inmediata de un crédito extraordinario que permita a los centros continuar sus actividades y cubrir los déficits de las asociaciones.

—Agilizar y resolver los expedientes pendientes de solución cuya demora impide el normal desenvolvimiento de las acciones en favor de los deficientes mentales.

—Que en los próximos y futuros Presupuestos Generales del Estado, éste proceda con la necesaria justicia operativa, atribuyendo al colectivo de la deficiencia mental la parte proporcional de presupuesto que precisa, no para gozar de ninguna situación de privilegio sino para acceder a los mismos bienes sociales de que disponen los demás ciudadanos. El nulo crecimiento y la regresividad de la financiación estatal, están provocando tensiones y desesperanza en las asociaciones, por lo que en el supuesto de que estas exigencias no fueran atendidas se desembocará en una situación cuyas consecuencias esta Federación no puede prever.

El informe fue acordado en asamblea general por las 126 asociaciones federadas en todo el país, que agrupan a más de 50.000 familias afectadas por el problema de la subnormalidad. A. E.

Por la comisión permanente del INP APROBADA LA CONSTRUCCION DE LA RESIDENCIA DE YECLA

En la última reunión de la Comisión Permanente del Instituto Nacional de Previsión se aprobaron las siguientes propuestas concernientes a la provincia de Murcia:

—Instalación del consultorio y agencia de la calle de San Vicente, en Cartagena, por un importe de 13.235.841 pesetas; programa de montaje de la nueva delegación de Murcia, por un importe de 1.682.748 pesetas; programa básico para el montaje del consultorio en Alquerías, por un importe de 804.800 pesetas; construcción de la residencia y de una agencia en Yecla, por un importe de 270.375.760 pesetas.



La situación sanitaria de Yecla es desastrosa. La ubicación de la residencia una necesidad urgente. Así lo expusieron los yeclanos al gobernador civil.

En dos palabras

GARRIGUES, HASTA EL MONO

El señor Garrigues Walker, ministro, agradeció en el Congreso, al representante de la minoría catalana, que no le preguntara sobre el trasvase, y añadió que era "la primera vez que iba a utilizar la columna sin que le hiciesen hablar del mentado trasvase". Comprendo la actitud de Garrigues, pues, desde que se hizo cargo del departamento, diputados y senadores que no encontraban tema, echaban rápidamente mano del trasvase, y allá que se iban a dar la tabarra. No es que servidor se oponga a que el personal del legislativo inquiera sobre la, como diría Tamames, jurábrica obra. Lo que pasa es que las preguntas siempre han sido más bien tontorronas y, encima, las iban repitiendo uno detrás de otro. El día que algunos murcianos listos (pues todavía deben de quedar algunos entre la clase política local) se animen a preguntar lo que verdaderamente hay que preguntar, nos encontraremos ante la interpelación más hermosa de la historia de las cámaras.

Pero yo iba a otro asunto. Digo que, aceptando el hastío del ministro, pues por nadie pase que le estén siempre dando el tostón a uno con lo mismo, su comportamiento al decir públicamente lo que ha dicho, me parece inquietante. ¿No será, para más desgracia nuestra, que ha llegado ya al límite de su paciencia y no



esta dispuesto a que le hablen de la cuestión, ni para bueno ni para malo? Y si así fuera, ¿que vamos a hacer nosotros, los tristes beneficiarios, con la cantidad de cosas que necesitamos todavía saber sobre el presente y el futuro (y hasta, si me apuran, el pasado) de la susodicha obra? Mala cama tiene el perro, que diría el filósofo. Si empeñamos así, no sé cómo terminaremos. Porque, si hoy es el trasvase, mañana puede ser la autopista. Y pasado mañana, la vía de penetración por Espinardo. Y otro día, el problema de la Renfe. Pudiera ocurrir que el hecho, favorable en principio, de que el ministro tenga a vinculaciones murcianas, lo haya llevado a un empacho de murciantismo y no quiera saber nada de nosotros por mucho tiempo. Es lo malo de hacerse pesado, aunque sea agradablemente pesado.

Yo me imagino lo que le ha pasado al señor Garrigues. Y es que, aparte de la cantinela sobre el trasvase, su mujer le pone cada tres por dos en la mesa, bien tortilla de habas, bien las habas crudas con afín de tija, bien un zarangollo, con lo que al ministro se le ha puesto Murcia por montera, y nunca mejor dicho. Así es que lo que yo le recomendaría es, primero, suministrarle comida vasca (donde la gastronomía es tan rica) y obligar a sus amigos de Murcia—incluidos los periodistas, que lo nombraron "murciano del año"—que lo olviden por una temporada, aunque ello les suponga sacrificios sin cuento. Y, finalmente, después de un plazo prudencial, cuando supongamos que el régimen (no me refiero al político) haya hecho su efecto, buscar a un íntimo que, en ocasión propicia, le diga, como el que se hace el tonto: «¿Qué, Joaquín, hace un jumilla?». Y según reacción, sabremos a qué atenernos. ¿Vale? Y a ver si así conseguimos meter a este hombre en vereda.

GARCIA MARTINEZ

PRIMERA COMUNION

- * todos los estilos
- * todos los precios
- * para niños y niñas